

Von: OIV Webmaster <info@oiv-herrensohr.de>
Betreff: Anfrage im Rahmen der Einwohnerfragestunde in der Bezirksratssitzung vom 15.09.22
Datum: 17. September 2022 um 13:23:46 MESZ
An: stadtbezirk.dudweiler@saarbruecken.de
Kopie: Backes Dorothea <dorothee.backes@oiv-herrensohr.de>, Scherf Christian <scherf.christian@gmx.net>

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, lieber Herr Fritz, sehr geehrte Abgeordnete,

Die Gründungsväter der Bergbaukolonie Herrensohr haben 1856 versäumt, einen öffentlichen **Platz zur Begegnung in der Siedlungsmitte** vorzusehen. Dieses Versäumnis wurde um die Jahrtausendwende auch vom Stadtplanungsamt der LHS erkannt. Für eine Fläche in der geographischen Ortsmitte wurden von diesem Ideen entwickelt, aber nicht weiter konkretisiert.

2016/17 entwickelte der OIV Herrensohr gemeinsam mit der Schule für Architektur Saar der htw saar in einem angeleiteten studentischen Projekt konkrete Gestaltungsvorschläge für den Bereich zwischen der unteren Markt- und Karlstraße. Das **Projekt „L(i)ebenswerte Dorfmitte Herrensohr“** fand viel Widerhall in der Bevölkerung, zu den drei Workshops und der Abschlusspräsentation in der TuS-Halle kamen jeweils bis zu 50 Bürger*innen und diskutierten intensiv Bedarfe und Lösungsideen. Ziel des Projekts war es, haptische Modelle zu entwickeln, um mögliche Investoren auf das Potential des Geländes aufmerksam zu machen. 2017/18 fanden mehrere Eigentümerwechsel im betrachteten Bereich statt. Trotz sehr kostengünstiger Verkaufsangebote gegenüber der LHS wurden die **Flächen von der LHS nicht erworben**. Als Grund wurde der **fehlende Bebauungsplan** als Handlungsgrundlage genannt.

Um der Stadt ein Vorkaufsrecht bei zukünftigen Eigentümerwechseln zu ermöglichen, wurde zwischen OIV, htw saar, Bezirksbürgermeister und -beigeordneter sowie dem Baudezernenten 2018 das weitere Vorgehen abgestimmt. Ziel blieb die Verwirklichung eines öffentlichen Platzes als Begegnungsort in der geographischen Ortsmitte. Als mittelfristiges Ziel wurde die Aufstellung eines **Bebauungsplans** vereinbart.

In der Sitzung vom 21.03.2019 forderte der **Bezirksrat Dudweiler mit Beschlussvorlage** DUD/0240/19 auf Antrag aller Parteien einstimmig die Verwaltung auf, „umgehend einen **Aufstellungsbeschluss** für einen Bebauungsplan für die Ortsmitte in Herrensohr auf den Weg zu bringen.“

Fragen:
Wie ist der Stand des Aufstellungsbeschlusses?

**Was sind die nächsten Schritte, und wie sieht der Zeitplan dafür aus?
Was sind die Perspektiven des Bezirksrats für die Ortsmitte Herrensohr?**

Für Rückfragen stehe ich Ihnen gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen
Markus Ehses

Ortsinteressenverein Herrensohr e.V.
Dr. Markus Ehses
Vorsitzender
Rosenstraße 31
D-66125 Saarbrücken / Kaltnaggisch (Saar)

Tel.: +49 6897 5059903
Fax: +49 6897 765514
info@oiv-herrensohr.de
www.oiv-herrensohr.de
<https://de-de.facebook.com/groups/125967834213526>